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APPELLO INIZIALE ORE 16:30 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 18:55   
 

 

Apertura Lavori ore 17:03 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, siamo pronti, può procedere con l'appello.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, presente;  

Milazzo Vito, presente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  

Accardi Michele, presente;  

Di Girolamo Gaspare, assente;  

Orlando Leonardo, presente;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, presente;  

Rodriquez Mario, presente;   

Alagna Bartolomeo Walter, presente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, presente;  

Genna Rosanna, presente;   

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;   

Fernandez Felice Massimo, presente;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente, se era possibile volevo fare una comunicazione prima 

dell'inizio dei lavori.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Stiamo iniziando con la trattazione ... Sì, sì, poco, poco ... okay, un 

bacio, ciao, ciao. Allora, scusate colleghi Consiglieri, ero in contatto 

con il dottore Angileri che è il direttore di ragioneria che fra le altre 

cose è il responsabile che dovrebbe relazionare sulla proposta 

deliberativa. 

Sono presenti all’appello 19 Consiglieri Comunali su 24, quindi siamo in 

presenza del numero legale. C'è qualche collega Consigliere che chiede di 



intervenire per delle comunicazioni, ne avete la facoltà, e poi inizieremo 

con i punti all'Ordine del Giorno. Ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Rino Passalacqua. Consigliere Passalacqua, a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Grazie, grazie a tutti, grazie colleghi, Presidente, esponenti della 

Giunta. Io volevo intervenire per dei fatti che ho registrato in questi 

ultimi giorni, che abbiamo registrato tutti in questi ultimi giorni e 

riguarda insomma la protesta dei ristoratori, di chi ha le attività 

commerciali chiuse per adesso e anche un increscente episodio della 

querelle tra il Sindaco e l'istituto tutto. Per quanto riguarda ...  che 

poi sono tutti fatti concatenati purtroppo. Se qualcuno spegne il microfono 

magari non c'è il ritorno. Devo dire due cose innanzitutto: per quanto 

riguarda le attività commerciali ... 

 

___________ 

Si sente male Rino, aspetta, fermati perché si sente malissimo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri, vi invito a spegnere possibilmente i microfoni. C'è 

soprattutto un rimbombo all'interno dell'aula consiliare.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Esatto. Posso Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se c'è qualcuno ... prego Consigliere Passalacqua.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Grazie. Io cercherò di parlare piano così magari ... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ecco, possibilmente, Consigliere Passalacqua, un invito a lei come agli 

altri: parlare magari possibilmente più piano possibile e scandire le 

parole. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Perfetto, va bene, va bene. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 



grazie a lei. Dicevo questo, ovviamente la zona rossa è un momento in cui 

bisogna avere forza, è un momento legittimo per l’isola vista l'aggravare 

ascesa epidemiologica che abbiamo sul territorio. Noi come Comune, 

l'Amministrazione ovviamente non è che ha tutte queste carte per poter 

risanare oppure poter agire in maniera incisiva nel dare conforto e ristoro 

ai commercianti che ora si trovano in grande difficoltà, però io auspico 

che siccome ormai siamo alle porte della primavera, l'estate e quindi ad 

avere un momento di tregua, mi auguro che per l'Amministrazione e in questo 

caso l'Assessorato alle attività produttive metta in campo tutte le azioni 

possibili per far sì che l'inizio, che la ripresa di queste attività 

economiche venga agevolata. E mi spiego: con l'istituzione d’isole 

pedonali, con l'istituzione immediata di poter prendere il suolo pubblico 

e attivarsi immediatamente all’indomani che possano essere fruibili questi 

locali, che possiamo far trovare la città bella, decorosa, pulita per le 

possibilità di questi locali, se qualche piazza dove insistono dei locali 

c'è qualche luce spenta o qualche situazione di degrado in questo periodo 

di transizione, di blocco che venga attenzionata ... cioè far sì che queste 

attività all'indomani che possano iniziare a lavorare abbiano da parte 

dell'Amministrazione un occhio di riguardo, possono iniziare a lavorare 

nel massimo dello splendore, nel massimo del decoro che la città e 

l'Amministrazione gli può offrire. Questa è la condizione; dico questo 

perché? E c'è il vice Sindaco collegato. Per esempio vice Sindaco, c'è la 

Chiesa di San Giuseppe dove dall'altra parte il prospetto ancora su cui 

devono montare il ponteggio, devono fare il prospetto, quella parte dove 

ci sono dei locali che insistono sulla via non mi ricordo, quella della 

Standa insomma, dell'Oviesse, abbiamo ... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

via Cammareri Scurti. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Via Cammareri Scurti, grazie Leo, dove questo ponteggio è fermo da quindici 

giorni, venti giorni, nessuno ci lavora perché ci deve essere un architetto 

della sovraintendenza, deve chiedere l'avallo del colore del prospetto e 

queste persone che hanno le attività sulla via Cammareri Scurti insomma 

praticamente non possono vedere iniziare i lavori da quella parte che 

sarebbe opportuno farli adesso di modo che nel giro che iniziano di nuovo 

a lavorare questo ponteggio venga dismesso, perché? Perché non c'è un 

architetto che va a scegliere il colore dell'ultimo strato di prospetto 

della Chiesa di San Giuseppe. Ecco, io mi aspetto dall'Amministrazione, 

dagli uffici competenti, dal responsabile e dall'Assessorato un'attenzione 

importante. Siamo in un periodo per ora di lockdown, diciamo così, di zona 

rossa? Approfittiamone per dare un futuro, attenzionare tutte le criticità 

del territorio e tutte quelle che possono essere fatte, svolte in questo 

momento devono essere assolutamente attenzionate e prendere posizione e 

poter fare qualcosa. 

Poi, un'altra cosa, io, mi dispiace, non voglio attaccare il Sindaco perché 

è un momento particolare di pandemia, diciamo non mi piace attaccare 



nessuno sul discorso pandemico; però ovviamente la cosa che mi è 

dispiaciuta a prescindere dai numeri è cercare di indirizzare, per ora 

siamo in un momento in cui la società e tutta la comunità avverte, insomma, 

siamo tutti molto intolleranti anche diciamo nel nostro quotidiano, 

soprattutto i commercianti che poco fa ho menzionato. Spostare l'attenzione 

e la rabbia dei commercianti verso un preside di una scuola, verso un 

istituto scolastico, questo non è da padre di una comunità. Io vedo sempre 

il Sindaco che quando parla, parla di comunità, "noi dobbiamo essere una 

comunità", lui è a capo di questa comunità, non glielo ha prescritto il 

medico, ha scelto pure di farlo, quindi mi auguro che queste valutazioni 

che lui ha e che fa e che capisco insomma il momento di difficoltà comunque 

non indirizzi il malessere delle persone. È troppo facile sparare sulla 

Croce Rossa, dire che ci sono 100 contagiati in una scuola e quella scuola 

è la causa di tutti i mali, mi sembra un atto ingeneroso e non da padre di 

comunità, il padre di una comunità deve tutelare tutta la comunità, buoni 

e cattivi. Ora, in questo caso l'uscita del Sindaco, non so chi gli regola 

la comunicazione, a quanto pare ne ha  veramente bisogno di regolarsi la 

comunicazione perché le ultime uscite sono solamente insomma poco felici, 

io mi auguro che il Sindaco ritorni sui suoi passi, faccia delle 

dichiarazioni e non "indirizzi" il malessere sociale e la gravità della 

situazione presso una o quella figura o quella categoria di persone e tanto 

meno verso una dirigente scolastica che immagino tutte le difficoltà che 

può avere gestire una scuola e sappiamo benissimo che le scuole sono in un 

momento importante e anche pericoloso di possibile assembramento, però 

dire che la situazione, far capire, che è uscito fuori dicendo che la 

situazione attuale è causa della scuola Sirtori, questo mi sembra un atto 

non degno di un padre di una comunità. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io il Sindaco non lo vedo però mi sembra doveroso, era una di quelle sedute 

dove difficilmente avrei voluto prendere parola per parlare di queste 

querelle. Però visto che il Consigliere Passalacqua naturalmente ne parla, 

è opportuno che si raccomandi il più possibile di essere seri, di non 

strumentalizzare dati di non alimentare odio come si è visto in questo 

momento sui social, il tifo, "Questo Sindaco non è buono, quello di prima 

era meglio, questo dice fesserie" e via discorrendo. Io su un dato posso 

sicuramente parlare perché sono dati ufficiali che parlano anche del 

Sirtori e su una nota che il Sindaco chiede ufficialmente al preside 

dell'istituto Sirtori la direttrice Tumbarello - ecco, vedete, nessuno dei 

due dice delle fesserie, nessuno dei due sta dicendo falsità, il problema 

è che magari nel dire il Sindaco nella parte finale abbia potuto mettere 

che queste 100 persone contagiate al Sirtori tra popolazione scolastica e 

familiari sono 100 unità. E questi dati non sono dati che il Sindaco si 

inventa, sono dati che vengono comunicati dalla preside, la direttrice 

Tumbarello stamattina in merito alla nostra nota di riscontro con la quale 

chiede al plesso Sirtori, alla preside di comunicare i dati dal 12.03.2021 

a oggi. E il preside comunica - sono documenti ufficiali, non me li sto 

inventando Consigliere - “totale persone contagiate dalla comunità 



scolastica numero 100 equivalenti all'incirca, poco più del 10% della 

comunità scolastica comprensiva di adulti e minori”.  

 

___________ 

Un mese però. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

I dati si riferiscono a un mese, il Sindaco ha chiesto alla preside di 

relazionare quello che è soprattutto l'ultimo periodo perché se diventiamo 

zona rossa, non diventiamo zona rossa dall'oggi al domani, è perché c'è un 

periodo ... il Sindaco non parla di oggi, il Sindaco dice in maniera molto 

chiara che quando nel plesso Sirtori ci sono stati in due sole classi 24 

casi di contagio Covid tra i ragazzi più 16 familiari più qualche 

insegnante, il Sindaco ha chiesto che fosse dichiarata chiusa quella scuola 

e l'ASP ha risposto in data 18 che non c'erano le condizioni. Sta di fatto 

che in quella scuola ci sono stati 100 contagi, ma 100 contagi significa 

su una popolazione di 1.000 abitanti, 100 persone, su una popolazione di 

100.000 abitanti sono 10.000 persone in media. Allora c'è qualcosa che non 

andava in quella scuola e forse bisognava chiuderla. Così come hanno 

chiesto a tanti di voi tanti genitori che portavano i bambini in quei 

plessi perché se 24 alunni più 16 genitori più qualche insegnante vi dico 

solo in due classi in quel periodo, sono 50 persone e se c'erano dei 

focolai andavano contenuti, andavano contenuti. E non sbaglia il Sindaco 

nel dire che è giusto che si veda chiaro e bisogna vederci chiaro perché 

se 50 solo in una scuola, in due classi e poi con 200 si chiude perché c'è 

un DPCM, c'è qualcosa che non torna, perché poi bisogna vedere quelle 

persone a contatto con quante altre persone sono state? Non è solo il 

problema ha contagiato la famiglia dei bambini, i bambini e la stessa 

famiglia a contatto con chi sono stati poi successivamente? Allora, questi 

dati sono dati che vanno letti con molta attenzione e con molta oculatezza 

evitando soprattutto di fare strumentalizzazione e speculazione. Bastava 

dire solo questo: il dato si riferisce - sono i documenti ufficiali, quindi 

non è che sto dicendo fesserie - il Sindaco chiede di avere una relazione 

dettagliata dal giorno 12 di marzo a oggi. Allora dico, i dati una lettura 

va data, su come lavora l'ASP non lo sappiamo e su questa cosa secondo me 

è opportuno che anche noi qualcosa riusciamo a capire e percepire, 

diversamente diventa in un momento di grande delicatezza epidemiologica e 

anche sociale, mentre c'è gente che protesta perché non può sicuramente 

sopravvivere, mi dispiace che poi qualcuno faccia passare il messaggio, 

qualcuno scriva su facebook che il Sindaco dà questi dati che non sono 

dati inventati, li scrive la preside e la preside non sta dicendo fesserie, 

sta dicendo la verità. Ma sono dati spalmati in un mese.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 



Nessuno vuole distogliere l'attenzione da qualche episodio di cui si parla 

in questi giorni in città, della famosa mangiata con 50 persone presenti, 

nessuno vuole distogliere l'attenzione, che ben venga, che si facciano le 

indagini, che si facciano tutti gli accertamenti del caso perché qualora 

fosse vero e fosse accertato e appurato, io non so chi sono le persone 

coinvolte ma è da criminali, fare quello che è stato detto e annunciato a 

mezzo stampa perché tutto quello che noi abbiamo visto è stato annunciato 

a mezzo stampa, ritengo che quell'organo di stampa o gli organi di stampa 

abbiano tutte le dovute informazioni perché parlano in maniera molto 

dettagliata e precisa. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Una cosa vorrei aggiungere Presidente se mi permette. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Consigliere Passalacqua. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente, la pensiamo alla stessa maniera, per una delle poche volte la 

pensiamo alla stessa maniera, nel senso che non si può fare diciamo "lo 

stesso errore" che fanno i media quando "additano" con una certa ferocia 

e indirizzano la rabbia sociale verso le 50 persone che hanno fatto o non 

fatto la mangiata di Pasquetta. Alla stessa maniera visto che il Sindaco 

che parla in diretta streaming in un video dire nomi e cognomi e additare 

come causa che ... è il modo che è sbagliato caro Presidente, con cui il 

Sindaco ... lasci perdere, io come vede non ho fatto nomi, non ho fatto 

dati, non ho scritto su facebook, è giusto? La sfido a trovare un mio ... 

non mi piace, non mi piace scendere ... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Però ... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

In cortile. Mi perdoni. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, sì, no, non la voglio interrompere.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

E taccio. Quindi voglio dire, il Sindaco purtroppo ha impostato in maniera 

errata una comunicazione dicendo che era molto preoccupato dei modi e dei 

toni additando all'istituto scolastico e in questo caso in capo alla 

preside la palacia di tutti i mali di questa zona rossa.  

 



PRESIDENTE STURIANO 

Ma non è così, non è così. Consigliere Passalacqua, non è così. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Mi perdoni Presidente, sono in una scrivania qua nello studio quindi mi 

viene complicato, a lei viene molto più semplice poi, si figuri, però il 

nostro è un dibattito di grande civiltà quindi non abbiamo niente da 

contrapporci, ecco.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Perché viviamo un momento particolare ed io in questo momento particolare 

faccio ammenda a me stesso quando esco con comunicati pubblici e lo stesso 

consiglio vorrei dare al Sindaco. Il Sindaco è il Sindaco di tutti, della 

comunità e non può nelle sue ostentazioni menzionare o additare secondo 

me, è una cosa che non va fatta perché poi si scatenano tutti, sociale, 

c'è chi gli risponde, c'è chi come ha detto lei su facebook parlano, 

straparlano, purtroppo i social sono stati il veleno di questa umanità in 

questo particolare momento storico, tutto ci voleva tranne che facebook in 

questo periodo pandemico. Quindi io quello che ripeto e che ho notato e 

faccio mia, è una mia considerazione che non vuole essere assolutamente il 

verbo e la verità assoluta, dico al Sindaco in quanto tale e in quanto 

capo di una comunità che quando parla e fa un comunicato è attenzionato da 

tutti noi cittadini, di pesare bene le parole, non cercare di deviare le 

responsabilità perché le responsabilità ce le abbiamo tutti, lui come 

Sindaco e noi come cittadini di quello che sta accadendo. E quindi mi 

auguro le prossime comunicazioni che riguardano... perché siamo in un 

momento di grande stress, quindi alimentare e dire nomi e cognomi e 

indirizzare diciamo la rabbia sociale poi può diventare pericoloso. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, per essere chiari e precisi e per riportare anche quella che poi 

è anche la verità fattuale, no? Il Sindaco non accusa la preside Tumbarello, 

il Sindaco ha detto che con la preside Tumbarello ha trovato massima 

disponibilità e collaborazione. Il Sindaco attacca il dirigente dell'ASP 

il quale gli dice di non fare procurato allarme perché quei casi rientrano 

nella norma. Si guardi attentamente il video di quello che ha detto il 

Sindaco, il Sindaco attacca direttamente l'ASP dicendo che se quei 50 casi 

quindici giorni fa, tre settimane fa fossero stati quantomeno chiusi, 

circoscritti e non ci fosse stata forse stata quella famosa festa a 

Pasquetta che è tutto da verificare e dimostrare, siccome noi siamo 

soggetti pubblici abbiamo il dovere di parlare con dati reali e alla mano 

perché di barzellette in questi giorni ne abbiamo sentite tante, come se 

amministratori fossero stati presenti a quella mangiata, come se il 



Sindaco, il Presidente del Consiglio, qualche onorevole fossero stati 

presenti a quella mangiata assieme a qualche altro Consigliere. Smentisco 

categoricamente. E se qualcuno è a conoscenza di fatti precisi, lo invito 

a denunciare perché questo significa attentato alla salute pubblica ed è 

un reato penale e chi amministra la città ha il dovere di dare l'esempio.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Esatto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non di dire fesserie o dicerie o chiacchiere da bar. Noi siamo i 

rappresentanti del popolo e dobbiamo essere seri perché se non siamo seri, 

non siamo degni. Quindi detto questo, secondo me ci sono alcuni aspetti 

che poi vediamo come li possiamo analizzare ma sicuramente bisogna stare 

molto attenti anche perché vedete, i parametri del nuovo DPCM sono talmente 

limitati ... quando abbiamo avuto 700 casi, 1.000 casi non siamo diventati 

zona rossa, oggi con 200 casi siamo zona rossa. Cioè è il paradosso, è il 

paradosso colleghi Consiglieri. La Sardegna passa da zona bianca che era 

l'unica in Italia bianca, passa a zona rossa perché sono talmente minimi 

i parametri, basta un caso, un focolaio e già subito si innalza. Allora, 

detto questo, se c'è qualcuno che vuole intervenire ne ha sicuramente la 

facoltà. Però dico, cerchiamo di essere, evitiamo queste polemiche che 

vediamo sui social, cioè si stanno scatenando le tifoserie che sicuramente 

non fa bene a nessuno. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Assolutamente, sono d'accordo con lei Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ed io la ringrazio collega Passalacqua perché ecco, questo è quello che 

deve essere il rapporto tra i rappresentanti delle istituzioni, massima 

serietà, massima discrezionalità, massima ... ecco, anche un dialogo 

aperto, pacato, tranquillo.  

Colleghi, io non vedo altri che vogliono intervenire. C’era prenotato il 

Consigliere Ferrantelli al quale do la parola. Prego Consigliere 

Ferrantelli 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Presidente, volevo intervenire sul merito. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, adesso la faccio intervenire.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 



Grazie Presidente, signori Consiglieri. Era utile sicuramente e bene ha 

fatto il Presidente a fare questo chiarimento perché si crea il panico ed 

è giusto avere chiarito questa posizione che effettivamente ci aveva un 

pochettino allarmati tutti. Quindi fare chiarezza è necessario soprattutto 

per la città. Io volevo intervenire se mi è consentito per una 

comunicazione: è apparso alcune ore fa o qualche giorno fa col simbolo di 

Fratelli d'Italia un invito al Sindaco di prolungare i giorni della zona 

rossa. Devo dire che è una comunicazione sbagliata, arbitraria e del tutto 

personalistica fatta da qualche soggetto a nome e per conto del circolo di 

Franca Marino Buccellato. La posizione del Partito è bene chiarirla, è 

quella di auspicare che al più presto invece si possa tornare alla normalità 

e la posizione del Partito soprattutto è perché tutte le attività possano 

riprendere al più presto il loro lavoro sapendo chiaramente di adottare 

tutte le precauzioni possibili e tutte le garanzie per evitare il Covid ma 

di lavorare per evitare questo momento già critico della crisi economica. 

Solo questo è l'auspicio del Partito che va da Roma in giù e da Roma in 

su, questa è la posizione del Partito Fratelli d'Italia. Quindi smentisco 

quello che è apparso qualche giorno sulla stampa. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Accardi. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Presidente, semplicemente voglio intervenire riguardando a questa 

discussione fatta riguardando la preside, il Sindaco e quant'altro. 

Condivido in pieno perché chiaramente ha spiegato tutto, è stato chiaro 

Presidente in merito a quello che il Sindaco ha detto. Io aggiungo invece 

una cosa, che ne sono convinto perché chiaramente in quella scuola ci sono 

due nipoti mie che vanno in quella scuola. Dove la preside obbliga di 

andare i bambini a scuola perché chiaramente gli mette l'assenza, nel caso 

specifico di quello che attualmente sta succedendo da diversi mesi ... in 

quella scuola, a frequentare la scuola è gravissimo invece Presidente, 

aggiungo questo in merito a quello che lei ha detto. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Guardi Consigliere Accardi, il problema del frequentare la scuola è un 

dovere che in questo momento è stato prescritto dal DPCM che dice chi deve 

fare le lezioni da casa e chi le deve fare di presenza. 

  

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

I miei figli da casa ... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

I miei figli vanno a scuola invece. 

  

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 



Perché frequentare da scuola è totalmente diverso. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io le posso garantire che i miei figli in questo momento stanno andando a 

scuola, li ho tenuti a casa quando c'è stato qualche episodio di contagio 

all'interno della stessa scuola. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

... Di andare di pomeriggio alla scuola? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Cioè è assurdo, và, con quello che c'è.  Quindi d'accordissimo, condivido 

in pieno quello che ha detto Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se non ci sono altri interventi ... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Presidente. Presidente, le avevo chiesto di intervenire. Posso?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Orlando, prego. 

  

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori. Allora, innanzitutto 

mi volevo scusare con il collega Rodriquez perché l'altra volta c'era 

difficoltà, ho avuto difficoltà ad ascoltare il suo intervento come quello 

anche del vice Sindaco, dell'Assessore Ruggieri. Innanzitutto volevo 

ringraziare la disponibilità dell'Assessore per quanto riguarda il problema 

sulla vaccinazione. Riascoltando successivamente l'intervento del 

Consigliere Rodriquez non posso che condividere l'iniziativa, sposarla e 

comunque appoggiarla in toto, se c'è la possibilità come ha detto anche il 

vice Sindaco di subito dopo questo periodo di zona rossa anche con queste 

modalità di poterci confrontare e valutare anche l'opzione che aveva dato 

il Consigliere Rodriquez che potrebbe essere quella di creare un hub al 

monumento ai mille fino alla mezzanotte, può essere una valida soluzione 

in alternativa a quella che io già avevo dato.  

Per quanto riguarda tutti questi aspetti che poco fa Presidente lei insieme 

al Consigliere Passalacqua vi siete confrontati, non posso fare altro che 

appoggiare tutto quello che lei ha detto Presidente e sinceramente 

condivido anche quello che ha detto il Consigliere Passalacqua in quanto 



sul discorso dei social bisognerebbe abbassare un pochettino i toni. 

Bisogna abbassare i toni perché non parliamo noi di un virus che si attacca 

al computer, parliamo di un virus che attacca le persone, che attacca i 

bambini, ormai il virus con tutte queste varianti è sparso un pochettino 

su tutte le fasce di età. Perciò non credo che il messaggio del Sindaco, 

del nostro Sindaco sia stato errato perché su una testata giornalistica 

online ho visto anche la lettera che il dirigente ha mandato e 

effettivamente i numeri erano quelli, forse c'è stato un problema di 

comunicazione, forse evitare in questo periodo fare delle comunicazioni ma 

il problema c'è e va affrontato perché il virus come ... mi ascoltate 

Presidente? Lei mi sente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, sì, io la ascolto, la ascolto.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Il problema colpisce un po' tutte le fasce di età. Perciò abbassiamo i 

toni un pochettino tutti e cerchiamo di collaborare e di vedere anche come 

diceva il Consigliere Rodriquez di portare avanti questo nuovo hub di 

vaccinazione in città. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Presidente, posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Rodriquez, a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Grazie Presidente, colleghi presenti, Assessori. Allora, io mi riallaccio 

a quello che ha detto il collega Orlando e in più ieri sera guardando la 

tv e guardando il programma "le Iene", so perfettamente che la Serbia è 

fuori dall'Unione Europea e quindi gestisce la pandemia in maniera diversa 

all'Unione Europea, però mi congratulo con questa Nazione perché sono 

riusciti a fare delle vaccinazioni ... praticamente Presidente, parlavano 

di 7.800 vaccini al giorno contro i 450 di Milano, a Belgrado 7.800 vaccini, 

a Milano 450. Che cosa voglio dire? Non certo la sanità pubblica è colpa 

del Sindaco di Marsala, assolutamente no, non lo sto dicendo; però siccome 

l'unica arma attualmente in nostro possesso può essere soltanto questa 

vaccinazione di massa per raggiungere al più presto l'immunità di gregge, 

io vi ripeto ancora una volta, per l'ennesima volta, è il terzo intervento 

che faccio, prima parlavo del palazzetto dello sport, la volta scorsa ho 

parlato del monumento ai mille, ci sono tante strutture nostre nelle varie 



contrade. Sarà difficile? Sì, lo facciamo magari al monumento ai mille che 

è una zona centrale con ampi spazi sia all'interno che all'esterno. 

Assessore Ruggieri, la prego di fare pressione con la Regione, col 

Presidente della Regione per poter istaurare una (inc.) con la Regione per 

poter continuare ancora di più a fare questi vaccini nella nostra città. 

La ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Aveva chiesto di intervenire il collega Fernandez. A lei la parola 

Consigliere Fernandez.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

Grazie Presidente, buona sera colleghi, buona sera all'Amministrazione e 

a tutti. Allora, io capisco che forse non sarà il momento perché c'è 

un'emergenza Covid in atto però ci sono anche delle emergenze, altre 

emergenze anche gravi che hanno alcuni dei cittadini. Allora, vi volevo 

dire che la scorsa settimana da un sopralluogo fatto al villaggio Sappusi 

c'è una palazzina che rispetto alla strada è molto bassa e le fogne, sia 

quelle acquifere che le fogne dei pozzetti neri praticamente non tirano 

quindi succede che questa palazzina appena piove, appena si sbotta tutta 

quest'acqua si riempie e l'acqua entra dentro fino al pianterreno. L'altro 

giorno una persona che abitava lì si è sentita male, parliamo del piano 

terreno, e l'autoambulanza non è potuta entrare per l'acqua che c'era 

perché non ... quindi penso che anche questa è un'emergenza che io già ho 

fatto, ho portato a conoscenza però la voglio fare a conoscenza pure a 

tutti i Consiglieri che bisogna pure intervenire in queste cose. Quindi 

spero che chi di competenza possa al più presto prendere dei provvedimenti, 

magari andare a fare un sopralluogo e vedere la causa precisa qual è. 

Grazie Presidente.  

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei Consigliere Fernandez. Ci sono altri interventi?  

 

 

Prelievo del punto numero 5) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non ci sono altri interventi e allora procediamo con il punto 5 all'Ordine 

del Giorno, "Approvazione regolamento per l'istituzione e la disciplina 

del canone unico patrimoniale legge 160/2019". Sul punto invito a 

relazionare il Presidente della Commissione bilancio avvocato Giacalone e 

poi a seguire se vuole intervenire il Presidente della Commissione affari 

generali Piero Cavasino. 

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 



Sì, Presidente, buona sera a tutti, grazie per la parola Presidente, 

Assessori presenti. Nella seduta odierna la Commissione bilancio ha 

espresso il proprio parere favorevole per l'approvazione della proposta di 

deliberazione avente a oggetto il regolamento per l'istituzione e la 

disciplina del canone unico patrimoniale, legge 160/2019. È stata votata 

all'unanimità dei presenti quindi 11 su 11 Consiglieri. Brevemente, durante 

le sedute volte appunto allo studio della proposta abbiamo ascoltato più 

volte il dirigente Angileri che ringrazio sempre per la disponibilità e 

per la chiarezza, abbiamo compreso che proprio per le disposizioni previste 

nella legge 160 del 27.12.2019 a decorrere dal 2021 quindi da gennaio del 

2021 il canone unico patrimoniale sostituisce sostanzialmente la tassa per 

l'occupazione di spazi e aree pubbliche, il canone per l'occupazione di 

spazi e aree pubbliche, l'imposta comunale sulla pubblicità e il diritto 

sulle pubbliche affissioni, il canone dei mezzi pubblicitari e il canone 

di cui all'articolo 27 commi 7 e 8 del codice della strada, questo per 

permettere sostanzialmente una sorta di armonizzazione direi anche 

tributaria e per avere un bilancio su queste entrate comunali molto più 

semplice da leggere sostanzialmente proprio in attuazione degli obblighi 

imposti dalla legge. La Commissione dopo aver sviscerato tutto per intero 

il regolamento più i due allegati che prevedono una descrizione specifica 

delle aree e delle categorie che poi vanno a determinare diciamo le tariffe 

dei vari canoni di occupazione, ha ripeto, votato all'unanimità il 

regolamento ed ha comunque presentato un emendamento che poi credo verrà 

messo ai voti successivamente immagino Presidente. Mi corregga se sbaglio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no, non sbaglia Presidente.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Solo brevemente, un accenno velocemente anche se poi lo specifico dopo, 

emendamento che è stato concordato con l'intera Commissione anche se porta 

la mia firma, abbiamo aggiunto, abbiamo voluto aggiungere una piccola 

specificazione appunto aggiungendo al titolo VIII che disciplina le 

particolari tipologie di occupazione un articolo che abbiamo denominato 64 

bis "istallazioni di posti, gazebi tettoie e simili", poi entriamo nel 

merito successivamente. Grazie, ho finito. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Presidente, mi scusi, un chiarimento: l'emendamento va discusso prima 

dell'approvazione del regolamento o successivamente?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il regolamento va discusso anche durante, può essere discusso anche durante 

la trattazione della discussione di carattere generale ma sicuramente si 

vota prima l'emendamento e poi si vota il regolamento. Quindi su questo 

sicuramente il dibattito è un dibattito che sta facendo il Presidente di 



relazionare l'aula consigliare su quella che era la bontà di questo 

regolamento. Poi ha anche anticipato che c'è un emendamento a firma sua, 

non so se era l'emendamento che lei, Consigliere Fici, aveva proposto alla 

Commissione di merito 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Condiviso dalla lettura che abbiamo dato al regolamento.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

È un emendamento dell'intera Commissione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Se durante volete fare una discussione di carattere generale sul 

regolamento e quindi entrare anche nel merito della proposta di 

emendamento, ne avete la facoltà, anche perché poi procederemo direttamente 

con l'emendamento stesso. Vedo il dottor Angileri che è il dirigente del 

settore. Una buona serata dottore Angileri. 

  

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

buona sera a tutti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ecco, se vuole relazionare anche lei all'aula consiliare sulla bontà della 

proposta deliberativa ... 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Perfetto. E allora, il regolamento per la disciplina del canone unico 

patrimoniale non è altro che il documento che regolamenterà a decorrere 

dal 01.01.2021 le tasse che sono state approvate per effetto della 

previsione normativa dal 160/2019, sarebbe la legge finanziaria del 2016 

che ha all'articolo 1 nei commi 816 e seguenti disciplinato in maniera 

unitaria quelle che erano la tassa per l'occupazione dei suoli pubblici, 

l'imposta di pubblicità, il canone per l'occupazione dei suoli pubblici 

per chi l'aveva già adottato e il canone per l'imposta di pubblicità. 

C’erano diverse modalità di applicazione dei vari tributi che nel corso 

degli anni si erano (inc.) . così come il diritto sulle pubbliche 

affissioni. Dal 01.01.2021 la legge 160/2019 ha approvato queste modalità, 

questi tributi e queste modalità applicative di calcolo dei tributi 

istituendo il canone unico così come fece nel 2011 entrando in vigore nel 

2012 attraverso la IUC, l’incremento dell’IMU, TARES, TASI e modifiche 

successive, ovvero, regolamentare a livello unitario i diversi aspetti di 



prelievo tributario da parte del Comune. Questo regolamento non fa altro 

che riprendere diciamo quelli che erano i punti salienti dei regolamenti 

approvati nel 1994 istitutivi della TOSAP, dell'imposta di pubblicità e 

del diritto sulle pubbliche affissioni, regolamentando dicevamo in modo 

unitario l'applicazione del cosiddetto canone unico patrimoniale. Cambia 

la natura, diciamo da natura prettamente tributaria e impositiva diventa 

un canone di tipo patrimoniale (inc.) di tipo tributario. Questo 

regolamento dicevamo, disciplina nei vari titoli appunto l'applicazione di 

queste tre tipologie di tributo ovvero l'ex TOSAP, l'imposta di pubblicità 

e l'ex diritto sulle pubbliche affissioni disciplinando in maniera unitaria 

i vari aspetti e poi applicando anche in linea generale per quanto riguarda 

le disposizioni specifiche che rimandano ai singoli regolamenti, in linea 

generale quello che avviene, quello che sarà applicato per quanto riguarda 

l'occupazione di suolo pubblico, l'esposizione dei mezzi pubblicitari e le 

pubbliche affissioni. Fa rimando dicevamo ai singoli regolamenti che 

vengono in maniera più ovvia diversi (inc.) tipo i supermercati, tipo i 

chioschi anche se non era espressamente previsto il rinvio in linea 

generale dei chioschi e dei dehors (inc.) dei canoni non (inc.) di ogni 

singolo contribuente perché questo è lo spirito (inc.). E quindi proprio 

in questo periodo di Covid abbiamo come si può vedere negli allegati C, D 

e E l'equivalenza partendo dalla tariffa (inc.) alle singole ... la 

divisione delle categorie è stata lasciata come prevista nelle ... nei 

contribuenti, le tre categorie (inc.). Per quanto riguarda ... 

 

___________ 

Scusami Filippo. Presidente, puoi chiudere l'audio? Perché c'è il ritorno 

lì al palazzo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Un attimo solo, un attimo solo. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Grazie. No, io sto parlando. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, così come va Consiglieri? Dottore Angileri ... 

 

(Interventi fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Può continuare dottore Angileri. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Allora, la divisione delle tre categorie per aree in forma palese che erano 

state individuate già nel 1994 per quanto riguarda la TOSAP e 

l'individuazione delle due categorie normale e speciale per quanto riguarda 



il canone di pubblicità e i diritti sulle pubbliche affissioni. Dicevo, il 

gettito è previsto in misura invariata così come invariato è il singolo 

prelievo per ogni singola attività o per ogni singolo contribuente . 

dicevamo che in questo momento tutti coloro che hanno versato naturalmente 

i primi importi e hanno adempiuto diciamo a quelli che erano i previgenti 

obblighi tributari automaticamente confluiranno nel capitolo del nuovo 

canone patrimoniale senza nessuna istanza ed è importante che venga 

approvato entro il più breve tempo possibile per consentire, per riempire 

questo vuoto normativo che però non è vuoto normativo perché fino a quando 

continuano ad applicarsi anche se vuoti, vanno applicati i prelievi 

precedenti. Se ci sono domande sono a disposizione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Presidente Cavasino, vuole aggiungere qualcosa? 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

Sì, velocemente Presidente, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì. 

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

Vice Sindaco, Assessori, colleghi, buona sera a tutti. Soltanto per 

rappresentare che anche la Commissione affari generali nella seduta del 

13.04.2021 quindi ieri ha approvato, ha espresso parere favorevole sulla 

proposta deliberativa di cui ci ha appena illustrato il dirigente e il 

Presidente Giacalone esprimendo nove voti favorevoli su nove in quanto vi 

erano due assenti. Per tranquillizzare i cittadini volevo ribadire ciò che 

ha detto appunto il dottore Angileri, che dal punto di vista del gettito, 

il gettito è rimasto invariato per quest'anno quindi non vi saranno 

modifiche di gettito, ecco. Giusto per tranquillizzare i nostri 

concittadini. per il resto ringrazio come sempre tutti i membri della 

Commissione e ringrazio il dottor Angileri per la sua massima disponibilità 

che ci mostra ogni volta che ne abbiamo bisogno. Quindi grazie e buona 

continuazione.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Enzo, Presidente, posso fare una domanda al dottore Angileri? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ne ha la facoltà Consigliere Passalacqua.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 



Grazie. buona sera, ciao. Una cosa: per quanto riguarda i mezzi 

pubblicitari, in questi ultimi mesi - infatti vedo anche la dottoressa 

Sardo collegata - da parte degli uffici ci sono stati degli accertamenti 

nei supermercati per quanto riguarda le vetrofanie, le vetrofanie per i 

miei colleghi ripeto, sono quei grandi adesivi che si mettono nei 

supermercati, nelle finestre dei supermercati, nelle pareti finestrate dei 

supermercati affinché poi i titolari dell'esercizio ci appoggiano gli 

espositori per schermare le pareti vetrate. da parte degli uffici a 

parecchi di questi commercianti sono arrivate diciamo delle salatissime 

contravvenzioni, adeguamenti perché le vetrofanie sono state rilevate e 

sono state messe e calcolate alla pari di mezzi pubblicitari. Ora, come 

sappiamo le vetrofanie non sono quasi sempre mezzi pubblicitari e anzi 

servono per schermare le vetrate dei supermercati e siccome le superfici 

sono grandi, diventano veramente impegnative poi le multe per pagare queste 

cose. Ora, ho visto io i regolamenti di altri Comuni d'Italia nei quali 

per quanto riguarda le vetrofanie hanno adottato dei criteri particolari, 

abbattendo le aliquote ove diventano mezzi pubblicitari appunto perché 

sono più un escamotage da parte delle varie aziende poi dei grandi colossi 

tipo Conad, Crai e quant'altro per in questi locali commerciali schermare 

le vetrate e non diventare mezzi pubblicitari. Quindi quando per esempio 

per dire a un mio cliente è arrivato 20.000 Euro di multa da pagare, capite 

bene che i numeri sono importanti. Ora, io non faccio parte di queste 

Commissioni che hanno montato questo tipo di regolamento, però è una cosa 

che bisogna attenzionare signori miei perché abbiamo migliaia di esercizi 

- non migliaia, scusate - decine di esercizi, di supermercati, botteghe, 

minimarket che hanno avuto elevate diciamo multe, chiamiamole multe di 

tale entità. Quindi fa parte ... Filippo, io se devo dire, tu puoi andare 

in deroga ai vari regolamenti, questa cosa andava affrontata adesso, in 

questo istante o diciamo poi ci sono i vari sottosettori in cui possiamo 

in regolamenti diciamo inserire questo tipo di attività? Ecco, la 

vetrofania. La vetrofania è diciamo un argomento in cui poi ogni Comune 

disciplina a suo modo. Quindi io non vorrei che questa situazione diciamo, 

approvando questo regolamento perdurasse lo stato di cose. Ecco, questo, 

volevo sapere Filippo se c'era la possibilità di intervenire poi nei 

singoli specifici regolamenti o era il caso di approfondire adesso?  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

È una questione che può essere approfondita anche ora, però il discorso 

dei supermercati o le situazioni che si sono venute a creare, si sono 

venute a creare perché noi facciamo le verifiche tributarie quando ci sono 

i pagamenti, sapete che in questo periodo sono stati particolarmente 

interessati i pagamenti nei confronti dei supermercati o di alcune 

attività, e il nostro regolamento prevede che le vetrofanie sono mezzi 

pubblicitari dal punto di vista dell'applicazione; quando si tratta solo 

di diciamo applicazione di pellicole colorate, non è che sono soggetti a 

pagare, il discorso è quando c'è il messaggio pubblicitario, quando ci 

sono figure, quando ci sono ... e questo mi sembra che anche a livello di 

esenzione credo non possa essere concesso o a livello di riduzione perché 



già è prevista quella, quando si parla di attività commerciali, quella 

dove viene, fino a cinque metri quadrati la superficie è considerata 

insegna pubblicitaria per la singola attività e quindi non è soggetta ad 

alcun canone.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente, posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, Consigliere Passalacqua. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Posso Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Può, può Consigliere Passalacqua.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Posso Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, non ha ... può. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Grazie. Sì Filippo mio, però la cosa è diversa perché le vetrofanie non 

fanno parte del nostro regolamento perché è diciamo uno strumento nuovo 

che i supermercati adottano, nessuno aveva mai ... perché se la gente 

sapeva, se i gestori dei supermercati sapevano che a Marsala c'era un 

regolamento per le vetrofanie, non lo avrebbero schermato con scritto 

"Conad" oppure il logo di Conad o quant'altro perché siccome le superfici 

di queste finestre sono decine e decine di metri quadri, ripeto, ogni 

supermercato in media gli è arrivato da 15.000 a 25.000 Euro da pagare, 

anche le piccole botteghe, non avrebbero mai istallato una cosa del genere 

se nel nostro regolamento si parlava di vetrofanie. Nel nostro regolamento 

non si parla di vetrofanie. Gli uffici legittimamente o ... sicuramente 

legittimamente ma hanno valutato come mezzi pubblicitari diciamo non a 

dispersione ma insomma cercando di interpretare una norma molto ampia tra 

i mezzi pubblicitari perché nessun supermercato avrebbe messo le vetrofanie 

con la scritta Conad piuttosto che quant'altro se sapeva che doveva pagare 

10.000, 15.000, 20.000 Euro, avrebbero fatto monocolore, rosso, giallo, 

verde. Quindi noi adesso ... mi scusi. 

  

DOTT. ANGILERI FILIPPO 



Ma i 15.000, 20.000 Euro, scusami, i 15.000 o i 20.000 Euro non è che sono 

tutti dell'annualità 2020. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Sì, appunto, appunto. Ma continuano a pagare. Filippo mio, dico, ma una 

bottega va a pagare 20.000 Euro? Scusami Filippo, perdonami, io credo che 

non è così però perché noi in questa maniera non siamo nemmeno eticamente 

dalla parte della ragione visto che non abbiamo un regolamento sulle 

vetrofanie. Voi applicate questa cosa, poi chi vuole fare ricorso fa 

ricorso ... però mettiamo in grossa difficoltà su una cosa su cui noi 

abbiamo una vacatio, noi abbiamo una vacatio regolamentare sulle 

vetrofanie. Noi non parliamo nel regolamento, nel nostro regolamento di 

vetrofanie.  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

No. Consigliere Passalacqua, le chiedo scusa, una cosa: ci sono sentenze 

della Cassazione che disciplinano perché il regolamento del 1994 o nel 

1994 neanche si poneva il problema delle vetrofanie. Però nel caso di 

alcuni supermercati non pagavano niente, non avevano fatto nessuna 

dichiarazione.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Lo so.  

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere? Direttore? Direttore Angileri mi sente? 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Scusate, avevo spento il microfono. No, io non parlo di chi gli toccava, 

chi deve pagare, deve pagare. Però noi abbiamo una vacatio nel regolamento 

che sono le vetrofanie e se noi non le regolamentiamo, diamo l'opportunità 

a chi decide di ... perché se io un forno e mi costa 5.000 Euro l'anno le 

cose, le cambio perché so che c'è un regolamento da oggi che mi fa pagare 

5.000 Euro e siccome ci metto solamente gli espositori, le faccio diventare 

tutte rosse, le tolgo, okay? Invece la gente è stata lasciata libera di 

mettere le cose. 

  

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

No, Consigliere.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Mi ascolti. E dopo cinque anni ci arrivavano i controlli. Però le vetrofanie 

non sono contemplate tra i mezzi pubblicitari, dico, faccio questo mestiere 

da un po' di anni. 

 



DOTT. ANGILERI FILIPPO 

un po' di sentenze di Cassazione ci sono e dicono che sono mezzi 

pubblicitari, e tra l'altro sono soggetti comunque alla tassazione come le 

bandiere ...                       quindi ... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Ci sono sentenze che parlano ... Filippo, ci sono sentenze che dicono nel 

momento in cui ci sono le scritte e va bene, però per esempio il messaggio 

pubblicitario o il colore, il colore che è risalibile ... 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

No, no, lì non lo abbiamo applicato minimamente. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

E insomma, ci sono ...  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

 Perché le sentenze danno loro stesse la spiegazione, quindi ci siamo 

attenuti ... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Filippo, però mi sembra sempre discrezionale, applicarlo o non applicarlo, 

se va bene la scritta ... no, ascoltami. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

No, si intendono tutti allo stesso modo. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Ascolta, ascolta, non è così, non è così. Invece bisogna regolamentare. Io 

cittadino, io tecnico so, se faccio quella cosa quanto devo pagare e per 

quanto devo pagare, questo non è scritto da nessuna parte, consentimi, è 

così. Quindi io direi, prima di adottare un regolamento, di attenzionare 

bene questa parte, capire che aliquota applicare alle vetrofanie e per 

quale motivo, perché ne va secondo me dell'etica e anche di come il Comune 

si rapporta con la comunità cittadina. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Presidente Passalacqua. 

  

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Scusatemi. All'articolo 68 dell'approvato regolamento “è pubblicità 

realizzata su superfici e sui carrelli dei supermercati”, perché anche qua 

c’è l’esposizione pubblicitaria e sono trattati come mezzi pubblicitari. 



 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Collega Passalacqua. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Sì, ascolto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Orlando, mi dica.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Sì, no, Presidente, mi perdoni se mi sono intromesso nella discussione. Se 

non ricordo male Presidente Passalacqua, noi nella sua Commissione per 

l’accesso agli atti avevamo già avviato un lavoro inerente a questo 

discorso della vetrofania ... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Esatto, esatto. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

E della pubblicità in genere. Poi lo abbiamo interrotto ? io adesso non 

ricordo, chiedo a lei che ha memoria forse in merito ai lavori.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Scusa, scusa. Una cosa: noi allora l’avevamo detto, poi pensavo che nel 

momento in cui le Commissioni perché alcuni componenti ci sono nella mia 

Commissione e in queste Commissioni, non lo avevo magari attenzionato visto 

che c'era ... esatto, ricorda bene Consigliere Leo Orlando perché il 

problema si era posto. Io credo che sia necessario, siccome non è un 

tantino che ho di fretta però secondo me di approfondire la cosa perché se 

no riguarda una buona parte di attività commerciali, riguarda la giusta 

cognizione da parte di chi ha questo tipo di attività, capire cosa deve 

pagare e cosa non deve pagare, un regolamento che sia chiaro e poi poter 

scegliere se usare la vetrofania o meno. Siccome si parla di numeri 

importanti, si parla di superfici perché le vetrofanie vuoi o non vuoi 

cos’è lo scopo? Ricoprire l'intera vetrata che non sono cinque metri 

quadri, sono 60 metri per quanto riguarda i supermercati. Quindi io direi 

di vedere un minuto, attenzionare questo aspetto, regolamentarlo per bene 

e portarlo alla ...  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 



Nella Commissione noi abbiamo affrontato l’argomento non solo delle 

vetrofanie per quanto riguarda i supermercati ma di regolamentare il 

discorso delle pubblicità in generale con regolamenti e altre cose.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Sì, esatto. Prego. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Presidente, mi scusi se mi sono intromesso.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Orlando, ha fatto bene a puntualizzare così come sta facendo 

benissimo il Consigliere Passalacqua a puntualizzare anche questo aspetto 

perché condivido pienamente quanto detto dal collega Passalacqua in quanto 

mi è costato anche personalmente verificare che diversi esercenti dei 

supermercati anche al loro interno qualora avessero saputo che le insegne 

pubblicitarie messe anche all'interno sulle vetrine andava tassato, non le 

avrebbero messe, avrebbero messo un monocolore, poteva essere arancione, 

giallo, bianco, avrebbero schermato le vetrate con altri effetti che non 

avevano nulla di riconducibile al marchio del supermercato. Siccome questo 

aspetto diciamo era sottinteso perché loro per tassazione pensavano ed 

eravamo tutti convinti che si parlasse solo della tabella pubblicitaria, 

le solite tabelle pubblicitarie che siamo abituati a vedere, quindi le 

tabelle luminose, le insegne luminose, adesso vedo effettivamente che anche 

i carrelli dei supermercati se si trovano all'interno o all'esterno, a 

questo punto vanno anche tassati. Sbaglio? E dico, a oggi abbiamo fatto 

delle verifiche anche sugli stessi carrelli dei supermercati? Come ci siamo 

comportati? 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

I carrelli dei supermercati vengono spiegati all'articolo 68 comma 2. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

E ce l'ho davanti. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sì. fino ad oggi non era stata mai attenzionata sui carrelli dei 

supermercati, e penso che neanche i titolari dei supermercati abbiano mai 

comunicato, hanno avuto difficoltà pure a comunicare le insegne dentro al 

... 

 

PRESIDENTE STURIANO 



E infatti dico, nel momento in cui mettiamo un articolo di questo tipo, 

non creiamo altro che allarmismo come se andiamo alla ricerca di andare a 

trovare l'osso da andare a spolpare.  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sono strumenti per fare pubblicità, io penso che quando nei carrelli è 

pubblicizzato un certo prodotto, al supermercato entrerà se non altro una 

maggiore quantità di sconti. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Dottor Angileri, ma va regolamentata, dico, dobbiamo informare noi che chi 

fa pubblicità gli dobbiamo dire quali sono le condizioni e dove può fare 

pubblicità perché fino a questo momento qua li stiamo lasciando liberi. 

Cioè loro potevano fare perché non erano a conoscenza nemmeno del discorso 

dei carrelli. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Le grandi catene di supermercati lo fanno ... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Non lo metto in dubbio che lo fanno, però noi ci dobbiamo attrezzare per 

dire quanto dovrà pagare per l'esposizione della vetrofania, l'esposizione 

sui carrelli. ma anche il semplice volantinaggio va pagato. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sì. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Se non ricordo male, quattro Euro al giorno per ogni singolo operatore. 

quindi di conseguenza dobbiamo regolamentare tutto quello che è la 

pubblicità in città. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sì, assolutamente perché è uno strumento per ... perché chi la fa e chi 

non la fa ci deve essere una differenza. Tra l'altro il ritorno penso per 

i supermercati è notevole anche quando pubblicizzano i prodotti in vendita.   

    

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente, secondo me bisogna un po’ approfondire, Presidente, non so se 

lei ... perché siamo anche in un momento particolare e bisogna dare anche 

noi, cercare di dare gli strumenti ai cittadini per poter vivere nella 

legalità e fare tutto legalmente però diciamo con un ragionamento chiaro. 

  

PRESIDENTE STURIANO 



Allora, io dico che bisogna fare chiarezza e che non dobbiamo far passare 

il messaggio che andiamo a cercare anche il minimo particolare per tassare 

le persone, anche in questo momento proprio molto particolare. Non è 

sicuramente un bel momento per tutti. Secondo me va attenzionato, però non 

so se ci sono altri aspetti anche da approfondire, questo ... onestamente 

dico, se ci sono anche altri Consiglieri, vedevo per esempio il Consigliere 

Di Pietra che voleva intervenire, se vuole dare un anche contributo lei al 

dibattito, ne ha la facoltà collega. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie, grazie Presidente e buona sera dirigente, colleghi e Assessori. 

Avevo chiesto di intervenire solo per comunicarle che non facendo parte 

della Commissione bilancio né tantomeno della Commissione affari generali 

ho avuto modo poco fa di confrontarmi con il collega di gruppo Giacalone 

nonché Presidente della Commissione bilancio e anche con gli altri colleghi 

del gruppo. Io e il collega Orlando avevamo già avuto modo come ricordava 

bene Orlando e anche il Presidente Passalacqua, avevamo avuto modo appunto 

di ragionare proprio sugli aspetti legati a questo fenomeno durante alcune 

sedute della Commissione accesso agli atti. Io Presidente esprimo la mia 

idea semplicemente che è quella che vorrei non far passare oggi, in questo 

momento molto delicato un messaggio diverso da quello che in realtà magari 

si immagina con tanto di bontà perché ci vuole poco a sbagliare e a fare 

passare un messaggio diverso ovvero quello che il Comune a tutti i costi 

cerca l'appiglio per andare a recuperare ulteriori somme, e non mi sembra 

corretto come diceva bene lei dare questo messaggio oggi che è un momento 

difficile per tutte le attività produttive e non. Di conseguenza, facendo 

anche riferimento a quanto detto dal collega Passalacqua, io chiederei se 

è possibile a tutti i colleghi nonché a lei Presidente e al dirigente, di 

attenzionare questo aspetto delle vetrofanie e di inserirlo in maniera più 

precisa all'interno del regolamento. Diceva il collega Giacalone che è 

presente un punto dove si parla in via generica di tutti gli spazi 

pubblicitari così come ricordava il dirigente, però mi pare più corretto 

far capire a chi sponsorizza alcuni prodotti così come la propria insegna 

e così via, di far sapere loro a cosa vanno incontro e a che costi vanno 

incontro. già ... 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Scusate, scusatemi. Cioè chi espone in qualsiasi tipo, cartelloni, insegne, 

calendari, ombrelloni, bandiere, ha un vantaggio nel momento in cui lo 

espone (inc.) caratteristiche oltre di non avere pagato tributi e quindi 

sapete meglio di me che pure i calendari fatti sono soggetti all'imposta 

di pubblicità per legge. Quindi di che cosa stiamo parlando? Cioè chi 

espone mezzi pubblicitari o ha le vetrofanie, bandiere sa che deve pagare. 

Questa forma ...  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Scusami Filippo. 



 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

È certo che già lo dice in termini di pubblicità? 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sì. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Se qualcuno sponsorizza qualsiasi cosa, è perché ne cerca un ritorno 

economico, altrimenti nessuno andrebbe a sponsorizzare i propri prodotti 

o il proprio marchio. Però dico, specificarlo in maniera dettagliata nel 

regolamento (inc.) . quindi io penso che proprio per dire, per sottolineare 

quanto diceva il collega e non (inc.) agli atti ... 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Enzo, il microfono. Enzo, non si capisce niente. Scusami Gabriele ma non 

si riusciva a sentire.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Consigliere Di Pietra, può continuare.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Nicola, ripeto. Dicevo che è normale che chi pubblicizza, chi sponsorizza 

lo fa perché ricerca un ritorno economico, altrimenti non avrebbe senso 

farlo. Chiedevo al dirigente, proprio per sottolineare quanto detto dal 

Presidente Sturiano che seppur è normale che si paghi la pubblicità, la 

sponsorizzazione, chiedevo se era possibile specificarlo in maniera più 

dettagliata all'interno del regolamento. Dico, un altro ulteriore sforzo 

perché se no ... 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

 ... Oltre l'articolo generale. L'articolo 17, "tipologie di impianti 

pubblicitari" stabilisce analiticamente quali sono i mezzi che s’intendono 

mezzi pubblicitari, e parla: "I mezzi di esposizione pubblicitaria 

disciplinati dal presente regolamento sono definiti in base alle seguenti 

previsioni e tipologie"; A, "pubblicità ordinaria è quella effettuata 

mediante insegna di esercizio (inc.) specificato, precisamente: vendita 

dell’esercizio, nome dell'azienda “... questo anche per il discorso delle 

esenzioni, dei cinque metri quadrati. Poi alla 2, insegna pubblicità, 

“scritta a caratteri alfanumerici” perché il discorso dell'insegna 

dell'esercizio che può essere esentata (inc.) . l'insegna pubblicitaria 

invece è quella che porta simboli, marchi, (inc.), istallata presso 

esercizi commerciali contenenti marchi del prodotto venduto ad esempio 

Coca cola, Lavazza, offerte 3x2, vendite promozionali, avvisi al pubblico, 



consegna a domicilio”. Poi, si entra nella categoria delle insegne 

pubblicitarie illuminate e non, le targhe, le scritte su tende, le scritte 

su strada ... ", andiamo avanti, "cartelli, locandine, targhe, ombrelloni, 

bandiere, esposizione di altri mezzi non rientranti nell’elenco 

sottostante". Impianti di pubblicità, è qua: "Per impianti di pubblicità 

si intendono le scritte, i simboli e altri a carattere permanente o 

temporanei esposti in luogo diverso da quello ora sede dell'esercizio di 

qualsiasi natura esso sia, che collega anche solo alla merce venduta 

all’interno del proprio servizio o che viene acquistata"; A5, "l'impianto 

pubblicitario avente quale scopo principale un servizio pubblico 

nell’ambito dell’arredo urbano come gli autobus, pensiline, oggetti 

separati, cestini, prodotti o simili se cambia lo spazio pubblicitario che 

può anche essere un logo ossia (inc.) . l'impianto di pubblicità collegato, 

qualunque venga fatto finalizzato alla pubblicità o alla propaganda di 

servizi pubblici o di attività e non individuabile secondo (inc.). Le 

insegne: cartello di cantiere, telo estetico pannello dicromico 

monofacciale, striscione”. E così via. “Tale elencazione deve considerarsi 

esplicativa ma non esaustiva poi alla fine stante l'evoluzione continua 

delle promo pubblicitarie" perché è sempre in evoluzione la pubblicità. 

Cioè ma sono abbastanza specificate. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Dottor Angileri  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sì 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 Ripeto, io non facendo parte della Commissione non conosco ... Presidente, 

mi scusi se mi permetto io di prendere l'iniziativa e fare delle domande. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, assolutamente. Però dico, una cortesia, io capisco che è un po' 

difficile soprattutto quando si è in videoconferenza, però cercate di 

rivolgervi sempre alla Presidenza ed evitiamo che ci possano essere 

accavallamenti. 

 

___________ 

Enzo, il microfono. Enzo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, dicevo, capisco che viene difficile soprattutto da casa comunicare, 

non è come quando si sta all'interno dell’aula consigliare e queste 

difficoltà le vediamo, sono lampanti. Però dico, vi prego sempre di 

rivolgervi alla Presidenza in modo tale che possiamo meglio regolamentare 

i lavori, diversamente ...  



 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Le chiedo scusa Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no, lei ... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Quando lei mi dà la parola io intervengo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Orlando, può intervenire tranquillante, le do la parola.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Grazie mille. Dottor Angileri, io non facendo parte delle due Commissioni 

non conoscevo il regolamento. A prescindere che tutto quello che diceva 

lei, obiettivamente ogni utente che sa di esporre, comunque di mettere 

insegne e pubblicità in generale sa che va a pagare anche perché se va 

presso un’emittente locale o in un'ex tipografia per fare della pubblicità 

deve pagare, perciò come deve pagare loro, deve pagare anche quelle che 

sono le tasse comunali. Volevo farle un'ulteriore domanda: invece le 

competenze per quanto riguarda i controlli sulle affissioni? Su chi 

ricadono, sul corpo della polizia municipale?  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sì, sì, quando sono per strada sono dell’Annona.                                

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Dell’Annona?  

    

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sì 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Perciò Presidente Passalacqua, noi dobbiamo continuare secondo me 

all’interno della sua Commissione ad approfondire l'argomento. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Sì, d'accordo, però se oggi approviamo, è giusto? Se oggi approviamo così 

per com'è, secondo me ... beh, non lo so. Secondo me un'ulteriore 

riflessione andrebbe fatta. Non lo so, però dico ... 

 



CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

Presidente, le chiedo di intervenire, Presidente. Mi sente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto di intervenire il collega Vito Milazzo, ne ha la facoltà collega 

Milazzo.  

 

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

Grazie Presidente, colleghi, vice Sindaco, dirigente. Allora, io 

rifacendomi proprio alle parole del dottor Angileri su quella che poi ...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Si sente? O sento io basso?  

 

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

È normale che ...    non consentono a noi di normare in maniera specifica 

tutte le fattispecie. Ragion per cui oltre a dei regolamenti specifici 

come ad esempio quelli magari per chioschi e dehors, c’è poi il regolamento 

generale dove quello specifico è espresso, che disciplina tutte quelle 

fattispecie non specificati in maniera specifica in altri regolamenti. Io 

capisco anche la necessità oggi più che mai da parte delle istituzioni di 

essere dalla parte dei cittadini e degli imprenditori; però dobbiamo anche 

tenere presente che le disposizioni di legge si danno per conosciute da 

parte di tutti, la legge non ammette ignoranza, quindi non è che noi 

possiamo dire "l'imprenditore non sapeva che doveva pagare le tasse" perché 

l'imprenditore deve sapere che nel momento in cui fa pubblicità ci sono 

delle norme che disciplinano quelle fattispecie e quindi deve corrispondere 

una tassa o tributo che sia. Per cui io non me la sento, non ritengo che 

sia la soluzione migliore quella di disciplinare o di fare un regolamento 

ad hoc sulle vetrofanie, altrimenti ci potremmo sbizzarrire e fare un anno, 

fare i regolamenti per tutte le fattispecie pubblicitarie . tra l'altro mi 

pare che il dottor Angileri è stato anche chiaro riguardo al fatto che 

queste contravvenzioni elevate a queste persone non siano riferite 

all’ultimo anno. Per cui se vogliamo fare un approfondimento, se lo 

vogliamo specificare o vogliamo descrivere la vetrofania perché magari è 

una fattispecie nuova e la vogliamo rendere più chiara, va bene, però 

andare a fare un ragionamento specifico sulle vetrofanie lo trovo un po' 

fuori luogo, non me ne voglia il Consigliere Passalacqua o gli imprenditori 

interessati. Solo per questo Presidente. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Presidente, posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 



Consigliere Passalacqua ha la facoltà di poter replicare. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Grazie. Io caro Consigliere Milazzo, fuori luogo. Guardi, questi 

regolamenti di cui parlo io sulle vetrofanie e la distinzione è applicato 

in migliaia di Comuni in Italia, non è dico che ci stiamo inventando 

l'acqua calda o stiamo andando fuori legge. È normale che un regolamento 

preveda rispetto alle tipologie, infatti per le vetrofanie per esempio 

ogni Comune usa delle aliquote ben precise perché ne ha ... può legittimare 

un'aliquota piuttosto che un'altra perché noi abbiamo le competenze per 

poterlo fare. Siccome si tratta di una cosa importante e che riguarda una 

parte importante anche finanziaria del volano economico della città, 

secondo me approfondire la cosa come fanno in tutti i Comuni d'Italia ... 

guardi, io, diciamo ho la fortuna di lavorare un po' dappertutto, non solo 

a Marsala e questi regolamenti ci sono, non è che ce li dobbiamo inventare, 

mi segue? Non è che sto proponendo di andare a fare chissà quale 

discriminazione o scendere su qualsiasi cosa, però è normale che come ha 

detto bene lei l’evoluzione dei tempi e visto che noi il regolamento lo 

stiamo trattando oggi all'aprile del 2021, secondo me sarebbe giusto 

comprendere quello che già da anni altri Comuni hanno fatto in Italia, 

tutto qua. Non voglio assolutamente inventarmi né l’acqua calda né niente, 

anzi, però dico, ci sono ... 

  

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

Collega, non era un'accusa e mi scuso per il termine "fuori luogo" se è 

stato male interpretato. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

No, no, si figuri, non ...  

 

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

Do la mia disponibilità anche personale ad approfondire l'argomento. Cioè 

sulla necessità di fare un regolamento ad hoc io ...  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

No, ad hoc no, inserire quella clausola. Cioè inserire le distinzioni. 

  

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

L’ho detto chiaramente di inserire l'inciso, di approfondire questo in un 

modo per rendere ancora più liscio agli imprenditori o ai cittadini la 

necessità di dover corrispondere qualcosa che si pone essere ... 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 



Siccome secondo me è compito delle istituzioni anche semplificare, giusto? 

L'interpretazione delle regole, fino a quando possiamo visto che insomma, 

io sono contento di lavorare con tutti voi colleghi perché ritengo che 

questo Consiglio Comunale è un Consiglio Comunale sicuramente di grande 

pregio e non lo dico per piaggeria, assolutamente, siamo un gruppo 

rappresentativo della città secondo me ottimo, ottimo. E quindi secondo me 

è nostro compito anche far sì che i regolamenti, tutto quello che esce 

dalle nostre mani, dalle nostre Commissioni, tutto questo grande lavoro 

sia quanto più perfectio possibile. Si sbaglia sempre, però dico, però 

tutto ciò che è migliorabile facciamolo perché tutte le nostre azioni poi 

hanno ripercussioni grandi sulle attività commerciali come in questo caso 

e sulla comunità e sui cittadini. Se possiamo prenderci qualche giorno di 

tempo, ora di tempo in più per perfezionare quello che già è ottimo, 

attenzione, non è che dico che è sbagliato, ottimo, secondo me lo dobbiamo 

fare. Lo dobbiamo alla nostra comunità, ecco, tutto qua, scusate se sono 

stato prolisso.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Rispetto a quanto detto anche dal collega Passalacqua ...  

 

___________ 

Il microfono Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì. Purtroppo per me è un po' più complicato rispetto a voi colleghi 

Consiglieri perché devo disattivare per evitare che ci siano, poi devo 

riattivare ogni volta. E allora dicevo, dottor Angileri, siccome gran parte 

del regolamento sulle insegne pubblicitarie o sulla pubblicità nella 

stragrande maggioranza a questo punto non riguarda solo le insegne luminose 

di grandi dimensioni che vediamo soprattutto all'esterno degli esercizi 

commerciali, riguarda in modo particolare le vetrofanie. Ora, per quanto 

riguarda le vetrofanie per esempio, nel regolamento è previsto come sono 

previsti in altri regolamenti approvati in altri Comuni che per esempio 

per dimensioni inferiori a un X percentuale di vetrina non sono soggetti 

ad autorizzazione, non sono soggetti a tassazione?  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Eh... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perché questo dico, è giusto ? può essere ...  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Il regolamento di Roma, praticamente il regolamento di Roma non fa nessuna 

distinzione per quanto riguarda le tariffe, fa distinzione solo per quanto 

riguarda le autorizzazioni. E quindi se sono soggette o meno ad 



autorizzazioni o basta la semplice comunicazione. E questo penso che sia 

previsto non nei regolamenti applicativi delle imposte, ma sia nei 

regolamenti previsti proprio per le insegne, per i progetti, per quanto 

riguarda ... io non so in questo momento ... cioè perché noi qua andiamo 

a disciplinare quelle che sono le modalità di applicazione dell'imposta o 

meno. per quanto riguarda le altre valgono i regolamenti dello sportello 

unico o i regolamenti in generale che derivano dall'applicazione del codice 

della strada.  Qua ci limitiamo solamente a definire quali sono i termini 

di cui si tratta e come vanno tassati. E comunque il regolamento diciamo 

si occupa in carattere generale e poi se ci sono i singoli regolamenti che 

possono essere diciamo specifici per le singole fattispecie, si applicano 

i regolamenti speciali.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi lei sta dicendo che teoricamente si potrebbe proprio disciplinare 

appositamente le vetrofanie attraverso un proprio regolamento?  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sì. Disciplina così come c'è quello dei chioschi o quello dei dehors, così 

anche ... o dei mercati per quanto riguarda l’occupazione, così anche per 

quanto riguarda specifici aspetti nell’ambito della ...  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Ma non di aliquota, non di aliquota. Non si può ... 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Lo so, però potrebbero determinare le modalità di computo.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Le modalità? Scusa Filippo. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Di computo.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Dì? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dell’applicazione dell'imposta. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Ah, okay. 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 



Della modalità di calcolo diciamo delle superfici. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Perché per esempio lo riportavo, io ho lavorato per un piccolo Comune del 

catanese e l'aliquota era per esempio inferiore, sulla vetrofania avevano 

un'aliquota a parte che nonostante fosse pubblicitaria con l’insegna del 

logo della cosa, c'era un'aliquota che era il 10% rispetto all'aliquota 

dell'insegna fissa. E poi ogni Comune si adegua poi un po' come vuole, 

arbitrariamente. Io credo che se noi attenzioniamo questa cosa in maniera 

... perché ripeto, non è che dipende ... come ha detto bene il Presidente 

Sturiano, sono delle cose che ci sono arrivate un po' come segnalazioni 

pure, giusto Presidente?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

Eh. E dico, siccome si tratta di cose insomma di una certa entità anche 

come numeri e come numeri di Euro, io direi che sarebbe giusto per il buon 

vivere di tutta la comunità, che noi attenzionassimo e vedere un attimo 

quali sono le aliquote applicabili in corrispondenza dell'effettivo valore 

pubblicitario del mezzo perché ogni mezzo è pubblicità, è vero, ma non 

sono tutti mezzi che hanno la stessa influenza. Quindi secondo me proprio 

riguarda, essere un po' nello specifico, secondo me ci legittima a farlo 

e anche ci eleva come competenze che possiamo mettere un buon regolamento 

in atto, ecco.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io non so cosa ne pensano gli altri colleghi Consiglieri, però ci tengo 

che siccome trattasi di un regolamento abbastanza importante, se ci 

dobbiamo prendere qualche altro giorno per poter approfondire qualche 

aspetto, secondo me vale la pena. Secondo me vale la pena. Anche perché 

tutte le vetrine delle attività commerciali, al di là dell'insegna 

pubblicitaria, poi ecco, riguarda tutti i commercianti, tutte le attività. 

Secondo me va attenzionato con molta oculatezza questo aspetto se siamo 

d'accordo. Così come per esempio abbiamo un altro regolamento che è 

abbastanza importante che in questo momento è all'attenzione della 

Commissione di merito che è quello della collaborazione fra i cittadini e 

l'Amministrazione per la cura, la gestione condivisa e la rigenerazione 

dei beni comuni urbani. Dico, questa è un'altra di quelle regolamentazioni 

abbastanza importanti soprattutto per il momento particolare che stiamo 

vivendo dove la gente e le attività hanno bisogno di maggiori spazi e anche 

questo è un altro di quei regolamenti, Consigliere Passalacqua che abbiamo 

la necessità di adottare il prima possibile per evitare che le persone, 

quando ripartiranno le attività si devono già organizzare oggi, non si 

devono organizzare per il prossimo anno. 



 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

È quello che dicevo io poco fa. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E questo mi fa piacere. Io se siete d'accordo colleghi Consiglieri, 

aggiornerei ...  

 

___________ 

anche se Presidente, mi perdoni. anche se secondo me il regolamento degli 

spazi comuni non disciplina le fattispecie che citava lei, quanto meno da 

una prima lettura non credo che disciplini queste fattispecie cioè ovvero 

quello di attività commerciali che possono poi generarne dagli spazi un 

beneficio economico. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Questo non lo so ma sicuramente rispetto al regolamento attuale se ci sono 

quattro attività ristorative o di somministrazione a Porta Nuova, qualora 

Porta Nuova è una piazza abbastanza ampia, se il regolamento attuale che 

applichiamo è quello che abbiamo sicuramente gli spazi sono abbastanza 

sempre limitati. nel momento in cui qualcuno si fa carico anche di gestire 

... 

 

___________ 

Però Presidente, mi scusi se mi prendo la parola. Dalla lettura che ho 

dato al regolamento credo che proprio le attività commerciali siano 

escluse, quanto meno le attività commerciali che sfruttino gli spazi per 

trarne un beneficio economico. Cioè le attività imprenditoriali possono 

chiedere spazi ma per attività sociali, non per attività commerciali. 

quanto meno questo da una lettura, però abbiamo iniziato proprio oggi in 

Commissione la lettura del regolamento, avremo modo magari di attenzionarlo 

meglio nel corso delle prossime sedute. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma infatti quello che dico io, se il dottor ... dottor Angileri, lei che 

conosce anche questo regolamento degli spazi comuni ...  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Sì, allora, quello che dicevo. Siccome questo regolamento disciplina in 

maniera diciamo ... è il regolamento quadro su cui capiamo per 

l'applicazione dell'imposta di pubblicità, dell'occupazione, dei diritti 

sulle pubbliche affissioni e dobbiamo assolutamente disciplinarlo. Poi se 

ci sono eventuali bisogni, eventuali agevolazioni che devono essere date 

alle attività commerciali, è opportuno che vengono approvati regolamenti 

diciamo settoriali e specifici in modo da far sì che vengano applicate per 

quelle determinate categorie e per quei determinati settori che 



l'Amministrazione intende privilegiare. Questo è un regolamento che è stato 

costruito proprio per togliere l’incertezza di base, poi i singoli 

regolamenti andranno a disciplinare anche dal punto di vista delle 

situazioni, dal punto di vista delle applicazioni, dal punto di vista di 

eventuali sanzioni, esenzioni e restrizioni, potrebbero essere e possono 

essere diciamo disciplinati proprio dei regolamenti specifici. Noi fissiamo 

di introdurre l'articolo (inc.) all’interno di quelle che sono le 

discipline (inc.) delle superfici, che poi diciamo di approvare il 

regolamento così com’è proposto e poi eventualmente stabilire dei tavoli 

specifici per esempio per le attività produttive, l'opzione per le attività 

produttive ai fini di individuare delle forme di agevolazioni o per quello 

che si vuole perché questo regolamento appunto per quanto riguarda le 

riduzioni e le agevolazioni rimanda a tutti i regolamenti che eventualmente 

l’Amministrazione Comunale intendesse adottare, fa un rinvio specifico. 

Cosa che non era prevista prima nell'applicazione dell'imposta di 

pubblicità perché l'imposta di pubblicità doveva sottostare a quelle che 

erano le linee base della legislazione in materia; qua invece si può andare 

otre perché è un canone e quindi io andrei a disciplinare proprio 

regolamenti specifici e puntuali.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Ferrantelli, prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente. Presidente, io personalmente non avrei difficoltà a 

esitare questo atto deliberativo che in Commissione abbiamo già esitato, 

però mi rendo conto che chi non fa parte della Commissione trattandosi di 

un regolamento nuovo, diciamo speciale, ha bisogno di maturarlo ancora 

meglio questo aspetto. Per cui io le chiederei e sono d'accordo con lei 

Presidente, nel voler dedicare una seduta esclusivamente per l’approvazione 

regolamento per l'istituzione della disciplina del canone unico 

patrimoniale e nel momento in cui la Commissione evaderà l'altro 

regolamento cioè quello sulla collaborazione tra il cittadino e 

Amministrazione per la cura, la gestione condivisa e la rigenerazione dei 

beni comuni urbani cercare di portarle entrambe all'Ordine del Giorno in 

una seduta particolarmente dedita soltanto a questi due punti Presidente. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Ferrantelli, mi trova perfettamente d'accordo perché era la 

proposta che volevo avanzare ai colleghi Consiglieri.  

 

___________ 

Noi non abbiamo ascoltato Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 



Allora, cosa diceva il collega Consigliere Ferrantelli? Quello che ci 

stavamo dicendo io e il Consigliere Passalacqua, che per la delicatezza 

del momento se ci si prende qualche altra Commissione e possibilmente 

vediamo come con i funzionari, i dirigenti e la stessa Amministrazione 

possiamo fare il punto della situazione sulla questione e poi se è 

necessario si arriva anche alla soluzione di proporre un apposito 

regolamento che vada a disciplinare le vetrofanie, ma è un passaggio 

successivo che stabiliamo che in questa fase magari si dice che tutti gli 

aspetti verranno poi disciplinati con un successivo regolamento che sarà 

approvato dal Consiglio Comunale. Onde evitare che nel dubbio ... facciamo 

finta che domani mattina non sarà più il dirigente Sturiano a dover 

applicare quelle aliquote o quelle imposte e ci sarà un altro dirigente, 

ognuno poi gli darà l'interpretazione che ritiene più opportuna. Dico, 

tanto per essere chiari. E quindi cosa diceva il collega Ferrantelli? 

Quello che ci stavamo dicendo io e il Consigliere Passalacqua, siccome 

dobbiamo approvare anche l'altro regolamento che è abbastanza importante 

e fra le altre cose dovremmo iniziare a convocare una sessione unica per 

il bilancio di previsione, appena inizieremo la trattazione del bilancio 

di previsione con tutti i suoi atti propedeutici non avremo più tempo da 

dedicare a queste delibere che sono abbastanza importanti. Quindi cosa 

dico? Penso che tra oggi e domani il direttore di ragioneria e qui presente 

ce lo può anche comunicare, sarà approvato di Giunta il bilancio di 

previsione, se non sbaglio dottore Angileri.  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Non tra oggi e domani, verso la fine della prossima settimana, mi sembra 

giusto, eh? Oltre che ... però è quadrato in questo momento e in questo mi 

sento contento.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quello che dico io è, se vi state apprestando ad approvare il bilancio di 

previsione significa che noi abbiamo la necessità di iniziare a trattare 

il Documento Unico di Programmazione, di iniziare a trattare il piano 

triennale delle opere pubbliche, di iniziare a trattare il piano delle 

dismissioni ... abbiamo la necessità di iniziare a entrare nel merito di 

quello che è il bilancio di previsione. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Presidente scusa.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì.  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Questo regolamento è atto propedeutico al bilancio. 

  



PRESIDENTE STURIANO 

Non lo metto in dubbio, non lo metto in dubbio, ma siccome anche questo è 

propedeutico al bilancio assieme agli altri ma sono due regolamenti 

contemporanei e anche il secondo è talmente importante che non lo possiamo 

approvare a maggio, lo dovevamo approvare a febbraio sapendo che c'era 

questa situazione di pandemia continua. E allora dico, siccome siamo in 

ritardo nell'approvazione io direi, e lì vediamo come, diamo anche mandato 

alle Commissioni di merito di poter approfondire possibilmente, vediamo se 

possiamo dedicare più tempo alla stessa Commissione o alle Commissioni 

nell'approfondimento di questi argomenti, nello stesso tempo ci si 

confronta in maniera molto più serrata ma abbiamo la necessità la prossima 

settimana in un'unica seduta possibilmente liquidare i due regolamenti in 

modo tale che poi giovedì io inizio a convocare il Consiglio ... martedì 

chiudiamo questi regolamenti, giovedì convoco il Consiglio per iniziare a 

trattare gli atti deliberativi propri del bilancio a partire dal Documento 

Unico di Programmazione.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

Senza la trattazione in Commissione Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, sulla valutazione in Commissione sicuramente le valutazioni saranno 

fatte e gli atti deliberativi saranno trasmessi perché alcuni atti 

deliberativi già sono stati adottati e saranno trasmessi direttamente al 

vaglio delle stesse Commissioni. Io già sto parlando per la prossima 

settimana, fine della prossima settimana, fra otto giorni collega Fici. 

Quindi se abbiamo la necessità di iniziare a fare dei ragionamenti 

direttamente anche in Consiglio in modo tale che tutti i Consiglieri 

possano iniziare a prendere parte a quelli che sono gli aspetti veri e 

propri del bilancio di previsione, con le difficoltà che abbiamo poi anche 

lì vediamo come ci possiamo organizzare perché abbiamo la necessità quanto 

meno di essere tutti presenti, dirigenti, funzionari e Consiglieri, vediamo 

se le sedute di Consiglio le possiamo fare in alcuni locali che hanno spazi 

molto ampi. Io stavo parlando l'altro giorno con il Segretario Generale, 

per esempio potrebbe essere il teatro Sollima dove ci sono i palchetti che 

mettono nelle condizioni anche di avere i distanziamenti fra gli stessi 

Consiglieri e possibilmente anche i dirigenti e funzionari; o il teatro 

Impero, vediamo dove. Però la necessità di approfondire alcuni aspetti di 

presenza ce l'abbiamo, perché con tutta la buona volontà che ci mettiamo 

in videoconferenza, abbiamo difficoltà colleghi, tutto quello che si 

percepisce di presenza non lo possiamo percepire in videoconferenza. Quindi 

su questo poi faremo una conferenza dei Capigruppo e stabiliremo come ci 

dobbiamo comportare nella quadratura del bilancio di previsione. Quindi se 

siamo d'accordo io aggiornerei i lavori alla prossima settimana, martedì, 

se non sbaglio dovrebbe essere martedì 20, vediamo se ... ecco, martedì 20 

e così eviterei di incappare in qualche leggerezza. È la stessa cosa 



dottore Angileri, per esempio lo stesso regolamento delle entrate, secondo 

me ci sono alcuni aspetti che vanno rivisti perché ... 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Per che cosa?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

per esempio sul fatto delle rateizzazioni, sulle imposte che devono essere 

applicate anche per gli arretrati ai cittadini ...  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

No, ma lì è abbastanza disciplinato, fino a sei anni, cinque anni, fino a 

36 mesi senza bisogno di opzione. L'anno scorso lo abbiamo aggiornato e lo 

abbiamo aggiornato in maniera molto puntuale senza ... articolarlo. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, però io mi rendo conto che sulle tariffe ... allora, fino a 24 mesi da 

che importo a che importo si può fare?  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Aspetti un attimo che glielo dico subito perché prendo il regolamento.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se mi fa questa cortesia, perché io l'ho visto l'altro giorno e mi rendo 

conto che non ha senso ... cioè dopo i 5.000 si dà la possibilità di 

poterlo rateizzare, ma se non sbaglio da 1.000 fino a 5.000 dovremmo essere 

sempre lì. Quindi dare 1.200 Euro e dare 5.000 Euro sempre in 24 o 36 mesi 

non mi sembra che sia la stessa cosa per un soggetto pensionato che vive 

di pensione minima.  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Allora, un attimo. Situazione dei pagamenti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Fino a 500 Euro? 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Da 100 Euro a 400 Euro fino a quattro rate mensili. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Poi? 

 



DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Da 500 Euro a 1.200 Euro fino a dodici rate mensili.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Da 1.200 Euro a 5.000 Euro fino a 24 rate mensili. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

Ma non mi sembra che sia una cosa logica. Da 1.200 a 5.000 in 24 rate 

mensili? Ma quanto meno una linea di mezzo ci dovrebbe essere. Ecco perché 

le dico. Allora, un pensionato che vive di pensione minima e deve dare 

5.000 Euro non lo può rateizzare in 24 mesi. Cioè dire 1.300 e 5.000 è la 

stessa cosa che non c'è ... secondo me una linea di mezzo, un 36 mesi, un 

48 mesi dipende come, secondo me ci vuole. Tenendo conto soprattutto delle 

entrate, dell'ISEE. Direttore Angileri, si fidi, perché alla fine quando 

uno non può pagare quel minimo, non paga più. Fino a quando può arrivare 

paga, quando non ci arriva non paga più.  

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Va bene, non c'è problema.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Cioè non so se questa cosa è chiara? Ai miei colleghi è pure chiaro. Perché 

fino a 400 ci siamo, quattro rate; fino a 1.200 ci siamo, dodici rate; ma 

da 1.200 a 5.000 24 rate ...  

 

___________ 

Non c'è proporzione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non c'è proporzione, è giusto?  

 

___________ 

Assolutamente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Eh. Dico, quanto meno vediamo come su questa disciplina ... perché è un 

aspetto talmente importante che riguarda le entrate, le nostre entrate. E 

allora, se facciamo cose che sono proporzionate anche a quelle che sono le 

possibilità dei nostri concittadini, i nostri concittadini magari sono 

nelle condizioni di poter contribuire e pagare.  

 



(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì. Ma io parlo di un povero pensionato che vive con una 

pensione di 700 Euro e deve pagare 250 Euro al mese non le paga, non ce la 

fa. Se deve pagare 150 Euro al mese forse le pagherà. 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Posso Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Certo che potete, perché sono aspetti importanti colleghi. Prego 

Consigliere Rodriquez.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

Grazie Presidente. Sono d'accordo con lei su questo argomento però siccome 

il collega Ferrantelli diceva l'ISEE, l'ISEE mi sembra che poi rientrano 

pure le proprietà, quindi magari uno ha molte proprietà e non ha le entrate 

che mensilmente percepisce, quindi c'è poco da fare. Quindi io credo che 

sia più pratica la dichiarazione dei redditi dell'anno prima, credo. È 

giusto? Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Su questi aspetti poi sarà il momento anche di un confronto serio anche 

con i nostri uffici, con il direttore di ragioneria e anche con gli altri 

perché io ho visto, ho constatato personalmente che ci sono persone 

poverine che piangono, hanno difficoltà. Vogliono pagare, soprattutto le 

persone anziane, attenzione, eh? Soprattutto le persone anziane che si 

limitano, si privano okay? Di prendersi qualche piacere perché la prima 

cosa che fanno è il pensiero di andare a pagare le tasse. Poi magari non 

ci arrivano e allora hanno qualche difficoltà.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

È quello di incassare, il Comune deve incassare e il cittadino deve pagare 

contento. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 



E allora Consiglieri, se siamo d'accordo aggiorniamo i lavori a martedì 

20. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Io sto dicendo, intanto aggiorno, non sto chiudendo la seduta. 

 

___________ 

Presidente, scusi, una domanda: considerato che le Commissioni di merito 

hanno già esitato il regolamento, avranno la possibilità di nuovo di 

discutere in Commissione dell’attuale regolamento e quindi magari calare 

degli emendamenti relativi alla vetrofania o si procederà singolarmente 

secondo quanto ognuno di noi vorrà proporre all'aula?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma Consigliere, mi sembra che sia poco serio lasciare spazio a chiunque di 

muoversi liberamente, penso che la cosa corretta sia quella di 

ritrasmettere per un'ulteriore seduta quanto meno la proposta deliberativa 

alla Commissione di merito o alle Commissioni di merito per 

l'approfondimento, in questi giorni vediamo anche di poter approfondire 

personalmente e poi ci confrontiamo nella Commissione anche perché dobbiamo 

acquisire pure i pareri anche dei revisori contabili. Se poi dite che è 

meglio invece di martedì, mercoledì e vi do un altro giorno di tempo per 

me cambia poco. 

 

___________ 

Forse è meglio Presidente, magari anche per dare il giusto tempo alle 

Commissioni di elaborare eventuali ulteriori emendamenti. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Sì, condivido Presidente, anche perché se poi lei mi autorizza 

eventualmente in qualche Commissione anche se non mia ovviamente ...       

 

___________ 

Meglio mercoledì. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Eh, perfetto. Vedete quando ci si confronta poi la soluzione come viene 

anche condivisa? Allora, i lavori vengono aggiornati per mercoledì 21 

aprile. Sì, mercoledì 21 aprile alle ore 16:30. Quindi le Commissioni di 

merito inizieranno ad approfondire e possibilmente vediamo anche nel 

dedicare più tempo possibile in modo tale che per mercoledì possiamo 

liquidare le due proposte deliberative, poi se dobbiamo fare un'ulteriore 

seduta proprio su atti deliberativi del bilancio per giovedì, lo 



concerteremo in settimana assieme ai gruppi consiliari. Quindi i lavori 

sono aggiornati a mercoledì 21 alle ore 16:30 quindi invitiamo poi i 

colleghi Consiglieri attraverso una pec sull’aggiornamento dei lavori. 

Allora, se ci sono Consiglieri che vogliono intervenire ne hanno facoltà.  

 

___________ 

No, Presidente, soltanto per avere un chiarimento: (inc.) spostiamo tutto 

a mercoledì? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, spostiamo tutto a mercoledì. Se c’è la necessità di presentare qualche 

emendamento quanto meno chiarificatorio al regolamento che ben venga, se 

dobbiamo fare qualche appendice nel dire che poi la disciplina sarà 

approfondita in un regolamento apposito che sarà approvato successivamente 

al Consiglio Comunale lo metteremo. 

 

___________ 

Va bene. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Quindi ci sono altri interventi Consiglieri? 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Presidente, scusi. Posso uscire? Ci aggiorniamo e mi fate sapere quando ci 

sono ulteriori ... okay? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì. Dottor Angileri, la salutiamo. Vedevo che c’era anche la 

dottoressa Sardo che era collegata, la salutiamo anche dottoressa. 

 

DOTT.SSA SARDO FRANCESCA 

Buona sera a tutti, arrivederci. 

 

DOTT. ANGILERI FILIPPO 

Buona sera a tutti. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ci riaggiorniamo poi la prossima settimana o in settimana attraverso la 

Commissione che approfondirà l’argomento. Grazie per la presenza. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Presidente, sull’ordine dei lavori.  

 

PRESIDENTE STURIANO 



Consigliere Ferrantelli, prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

No, io sull’ordine dei lavori. Continuiamo la seduta?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, potremmo solo trattare qualche atto di indirizzo, non so se 

... bisogna capire se i colleghi Consiglieri vogliono continuare con la 

trattazione. Consiglieri. Che facciamo? Chiudiamo la seduta o continuiamo 

con la trattazione dei ...  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Io credo che non sia opportuno chiudere la seduta, c’è qualche atto di 

indirizzo che potrebbe essere trattato. Tra l’altro è stata una seduta 

utile senz’altro ma finora non abbiamo approvato nulla, quindi qualche 

atto di indirizzo potremmo anche discuterlo e trattarlo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consiglieri che facciamo? Già vedo diversi Consiglieri che non sono ...  

 

___________ 

Ci aggiorniamo Presidente. 

 

___________ 

Ci aggiorniamo  

 

___________ 

Aggiorniamoci Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto, perfetto. Allora, colleghi Consiglieri, a questo punto auguro 

una buona serata a tutti. I lavori sono aggiornati a mercoledì 21 alle ore 

16:30. La seduta è chiusa.  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


